



LA ESPIGA

D. Vols

:: UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOS ::

HOJA AGRICOLA DE LA FEDERACION CATÓLICO-
AGRARIA SALMANTINA

(Incorporada a la Delegación Nacional de Sindicatos)

Pasaje Caja de Ahorros
Apart. n.º 45.—Teléfonos
1226-2022-1814-1972



Excmo. Sr. Fray Francisco Barbado Viejo

OBISPO DE SALAMANCA

«LA ESPIGA», en nombre de la Federación Católi-
co-Agraria Salmantina y de las Cooperativas Católi-
co-Agrarias y socios que la integran, reiteran al nuevo
Pastor de la grey salmantina, juntamente con el salu-
do más respetuoso, el testimonio de su filial adhesión.

Venid adoremos...

Con esta frase, junto con otras a cada cual más exquisitas, invita la Iglesia a que todos y aún todos los hombres se postren ante Dios humanado, rindiéndole adoración en su nacimiento.

Es Dios y es Rey con una realeza igual a su divinidad.

Por tanto con una realidad sin limitaciones; en virtud de lo cual, todas nuestras obras deben hacerse conforme a su ley; es decir, conforme a su voluntad.

Y esta realeza plena de Jesucristo le pertenece en todos los momentos de su vida y consiguientemente en el tiempo de su pequeñez humana, de su nacimiento, de su primera infancia; tiempo en que parece demasiada grandeza para tan pequeño cuerpecito.

Claro es, que una cosa parecida sucede con los que desde niños son reyes puramente humanos, pero con la diferencia inmensa de que el Niño Jesús, poseía pleno conocimiento de su ser y por tanto de su realeza, puesto que era Rey divino; Dios Rey.

La Iglesia, fija su mente en esa inmensa realeza consciente del Niño Jesús, nos invita en este tiempo de Navidades a reconocerla, a rendirnos ante ella, adorarla de manera particular, que se traduzca en obras de perfección sincera.

¡Amigos fraternales de la Federación!

A ver si hacemos nacer, crecer y robustecer en nosotros el convencimiento de la realeza infinita de Dios.

Las cuales obras han de ser primeramente negativas, esto es, obras consistentes en no hacer el mal; ningún mal, ni el mal grave-

DEPOSITO LEGAL

mente contrario a los mandamientos de Dios o de la Iglesia; ni siquiera el mal leve deliberado.

Después han de ser obras positivas de meditación, de afecto, de sacrificio, de apostolado.

¿Os parece que afino mucho?

Verdad es; pero afino precisamente porque sé muy bien que entre vosotros se dan estas y muchas otras más delicadas finezas.

Conozco entre vuestras gentes muchos matrimonios cristianos a carta cabal; muchos hijos con juventud vigorosa, empapada de robustas virtudes; muchas gentes que sostienen con su confesión y practica la fe religiosa en el grado subido con que se mantiene en nuestra patria.

¡Si precisamente cada día sale de entre vosotros la más numerosa multitud de quienes se entregan al Sacerdocio y a la Religión!

Por eso cuando os invito amigos fraternales de la Federación, a una adoración perfecta, tanto en sentido negativo como en sen-

tido positivo, no estoy fuera de punto, ni ando con pensamientos extraviados; sino que, sabiendo a donde voy, os pido lo que otras clases de personas no suelen dar: el conocimiento, amor y servicio de Dios.

De Dios amable como niño-hombre.

De Dios amante como niño-Dios.

Del niño-Dios nuestro Rey.

Del niño Dios nuestro amor.

Nuestra Oficina provisional

La Federación Católica Agraria Salmantina y su Caja Central de Ahorros y Préstamos, ha instalado provisionalmente sus Oficinas de Salamanca, en el Pasaje de la Caja de Ahorros—Salón Biblioteca—donde se despacha al público de 10 a 1 de la mañana. Teléfono 1126.

Almacenes: SOLEDAD, número 1

————— Teléfono 1814 —————

Comisaría de Recursos Seguimos nuestra ruta

NOVENA ZONA

GANADO DE CERDA

Todos los propietarios de ganado de cerda de abastos que lo hayan declarado ante la Guardia civil, cuyo número no sea superior a cuatro cerdos y los tuviesen designados a matanzas familiares, quedan autorizados para su sacrificio.

Los industriales chacineros que también hayan prestado su declaración de existencias ante la Guardia civil, quedan igualmente autorizados para seguir sus operaciones de sacrificio.

El ganado de cerda de abastos no comprendidos en los dos casos anteriores, queda intervenido por esta Comisaría de Recursos, quien determinará su destino definitivo.

Salamanca, 4 de enero de 1943.—El Comisario de Recursos

Como saben nuestros lectores tenemos provisionalmente instaladas nuestras oficinas en el Pasaje de la Caja de Ahorros—Salón Biblioteca—a causa del incendio que nos imposibilita de continuar en la calle del Prior: hecho que detallamos en el anterior número.

Si es cierto que en las grandes desgracias se conocen a los amigos, lo es que en este caso hemos sabido cuánto se estima y aprecia la obra que realizamos.

Los telegramas, conferencias, cartas y visitas de condolencia y alientos, se multiplican por docenas.

El «Gracias a Dios», fondo de nuestro último número, en el que condensábamos nuestro sentir después del incendio, es repetido por nuestros amigos y asociados.

Nunca terminaremos de darlas suficientes al Supremo Hacedor, porque aun probándonos como lo hizo al permitir que el devastador fuego lamiera los muros de nuestra oficina y demoliera los salones del Consejo y Presidencia, nos

permitió salvar lo preciso para continuar nuestra labor cooperativa de ayuda al agricultor castellano.

Reiteramos a nuestros amigos las gracias por sus sentimientos expresados de tan distintas maneras y les damos la seguridad de que, con la ayuda de Dios, seguiremos nuestro camino en donde El disponga.

Ejemplares de

«La Espiga»

Se nos han «fundido» las colecciones que teníamos encuadernadas de LA ESPIGA, ya que estaban en la Biblioteca que teníamos en el salón presidencia.

Rogamos a nuestros lectores que conserven alguno o algunos ejemplares, sean de la época que fueren, que nos los entreguen lo antes que puedan.



Juntas generales

En este mes de enero han de celebrarse las Juntas Generales Ordinarias que preceptúan los Estatutos.

No lo olviden las Cooperativas y ya lo saben sus directivas.

Cumplan estrictamente el Reglamento.

Hagan el orden del día y convoquen a la General: lectura del acta anterior, lectura y aprobación de cuentas, renovación de la mitad de la Directiva, ruegos y preguntas, etc.

Los asociados acudan puntualmente y examinen bien las cuentas, pero sobre todo sepan a quien elegir para los cargos vacantes.

No vengan luego las lamentaciones: es muy cómodo que cojan las riendas de la asociación cualquier «voluntario» que se presente y luego vienen las quejas y censuras... a la Federación.

Llévense a las Directivas a hombres competentes y con cierta independencia económica, sobre todo para Presidente, Secretario y Tesorero y todo irá bien.

Los Consiliarios cumplen un excelente papel, pero es preciso tengan colaboradores buenos y voluntariosos.

Los nuevos directivos harán, cuando reciban los impresos, los balances que han de presentarse en la Delegación Sindical Provincial y que nos enviarán a nosotros para su entrega.

Nuestros Almacenes

Siguiendo nuestra norma cooperativa, y entendiendo con ello cumplíamos un deber reglamentario, lo que hace unos años era incipiente, hoy se ha convertido en una realidad.

Cientos de miles de pesetas son movilizados anualmente tanto en abono, cuanto en piensos y toda clase de útiles para la agricultura.

No nos conformamos con la implantación del Almacén de Sala-

manca, sino que para acercarnos más al agricultor, establecimos Almacenes a cargo de empleados fijos con servicio constante en Alba de Tormes, Peñaranda y Cantalapiedra y otros receptores de cereales y legumbres solo, en Aldealengua, Macotera y Villar de Gallimazo.

Adquirimos un Camión para uso exclusivo de los asociados y su labor ha sido magnífica: todas las Cooperativas y gran parte de los asociados, han sentido el beneficioso influjo de su acción: más de cien mil kilómetros ha recorrido y todo ello en servicios cooperativos.

Tenemos equipos de obreros en nuestros Almacenes, que además de realizar la recepción y entrega de las compras-ventas cooperativas, se dedican a suministros de interés local y nacional, como ocurrió hace dos años con el Arroz y está actualmente ocurriendo con las patatas de consumo y de siembra: de esta suerte al ser útiles a nuestros socios y cumplir un deber reglamentario, lo somos a la nación o provincia colaborando con las autoridades en el desarrollo de su labor.



En los Almacenes dichos, hay cuanto podemos encontrar que pueda ser útil a los asociados.

Seguimos teniendo en Salamanca bellotas extremeñas sanas y limpias, con precios que oscilan de 1,10 a 1,40 el kilo, según cantidades.

De los demás piensos, hay la garrafa, la pepita de uva y las harinas de hueso, pescado y naranja.

SE VENDE un carro de bueyes en Espino de la Orbada: Su dueño, Teodoro Quintero.

Teléfonos de la Federación

Jefe de Oficinas..... 1972
 Oficinas: Pasaje Caja Ahorros (Biblioteca). 1126
 Almacenes nuevos..... 1814

ANIVERSARIO

Se cumple en estos primeros días del año, los aniversarios de la muerte de los que fueron empleados de la Federación: D. Gaudioso Ruiz, D. Modesto Tabernero y D. Antonio Rasueiros (q. e. p. d.)

Dos años hace ya del primero y uno solamente que en el espacio de unas horas, la muerte nos arrebatara a los otros dos, privándonos de ellos para siempre, llevándonoslos a la presencia de Dios, al uno desde aquí, desde Salamanca, y al otro desde el Sanatorio de Madrid, a donde pocos días antes había sido trasladado, con el anhelo de lograr una mejoría en la terrible enfermedad que desde hacía algún tiempo le aquejaba.

Del uno y de los otros, tenemos el consuelo de saber que la muerte al sorprenderlos les encontró preparados para el terrible trance de presentarse al Dios Justiciero y Misericordioso que había de juzgarles, para darles, en la conjugación de la infinita justicia y de la infinita misericordia, el premio merecido. Y porque tenemos ese consuelo, la separación que por otra parte no ha podido hacernos olvidarlos, sino que, por el contrario ha hecho que se avive en nosotros más su recuerdo, nos es más llevadera, como lo es para sus familiares, a los que ahora al cumplirse tan tristes fechas, reiteramos la expresión de nuestro sentimiento que unimos al suyo, ofreciéndoles nuestras oraciones y las de todos nuestros lectores, de los que no dudamos, han de dedicar alguna por el eterno descanso de quienes conocieron tras de las ventanillas cuando venían por la Federación.

Patatas de siembra

La Sección Agronómica nos ha autorizado para que los asociados a las Cooperativas, hagan sus pedidos de patata de siembra por nuestra mediación y con nuestra intervención.

Para ello se hace preciso que los Presidentes recogan los pedidos de los asociados con sus deseos y formalizada la lista general, ponga el Visto Bueno el Alcalde, enviándonosla a nosotros seguidamente con instrucciones para su envío.

Como se ha hecho público en la prensa, las clases de patata de siembra que han de facilitarse son: alemana de origen, primer fruto de ésta y de la región entre las que figuran, Navarredonda, Peromingo, El Tejado, etcétera.

Federación Católico Agraria de Palencia

En 29 de Diciembre pasado, ha celebrado la Federación hermana de Palencia su Asamblea General.

En ella se leyeron y aprobaron por aclamación y entusiasmo, la memoria y Balances presentados por el Consejo Directivo correspondientes al ejercicio de 1941.

Una simple ojeada a ambos documentos, nos demuestra el auge que sigue en las operaciones realizadas por su Caja Central de Ahorros y Préstamos.

Tanto en su labor crediticia, cuanto en sus suministros, Ahorros y otros, se prueba la gran importancia de las operaciones que realiza a sus asociados y Cooperativas, las cuales en número de 98 se agrupan en dicha Federación.

Al felicitar a la Federación hermana por los magníficos resultados obtenidos en el año 1941, la alentamos a seguir su labor cooperativa.

Delicada dedicatoria

Un joven salmantino, muy de casa, que se ha ofrecido a Dios dentro de una Orden Religiosa, ha dedicado a sus padres los versos que copiamos a continuación.—(N. de la R.)

I

Estallan fuera vientos furiosos salpica el agua los ventanales junto al brasero los dos esposos miran seis hijos angelicales que del abuelo bellas consejos oyen; del ogro, de hadas malignas mientras arrancan los vientos quejas de las esquinas.

II

Ese es el fruto de sus sudores es el contento de ansias cumplidas lo que buscaron sus dos amores al reunirse en una sus vidas; que la alegría del hogar puro en estas dulces noches de invierno les recompensa la labor dura con amor tierno.

III

Sigue tú, padre, sigue, trabaja, no te detenga tedio ni mal llena incesante siempre tu caja sigue aumentando siempre el caudal: mira que hijos diérate el cielo mira que tienes tú que afrontar todos sus males con tu desvelo y tu pesar.

IV

Es el encargo que sin demora a tu cuidado diérate Dios: que a veces ríe y a veces llora de tu carrera la vida en pos. Pero tú sigue siempre valiente siempre adelante, nunca hacia atrás y del mal libre, frente por frente te mantendrás.

V

Y cuando el tiempo que todo mina prive a tu cuerpo de su calor como en el monte tira la encina el duro acero del leñador eso que nunca se desmorona nt nunca muere cual fino engaste subirá al cielo con la corona que le labraste.

H. J. A. V.

Diciembre 1942.

«La Acción

Social Navarra»

El órgano de Navarra de las Cajas Rurales y Cooperativas Católico-Agrarias, dice en su último número:

«Siniestro lamentable.—En LA ESPIGA, Hoja periódica de la Federación hermana de Salamanca, hemos leído con sentimiento, que el edificio en que se hallaban establecidas las Oficinas de aquella Entidad, ha sufrido un aparatoso incendio. Gracias a Dios, pudieron salvarse los documentos y carpetas de la Federación, así como los resguardos y valores existentes en la misma. Con el esfuerzo del Administrador, ayudado por los empleados de la misma Federación, logró sacarse lo que de haberse perdido, supondría una pérdida irreparable. La Federación Católico-Agraria de Salamanca, ha trasladado provisionalmente sus Oficinas a unos locales cedidos galantemente por la Caja de Ahorros de Salamanca.

Lamentamos sinceramente lo acontecido y a la vez, nos congratulamos de que las pérdidas no hayan sido de tal calibre, que entorpecieran la marcha de la Entidad hermana, que gracias a eso, ha podido reanudar con la misma intensidad sus actividades sociales.»

Imp. Comercial.—Prior, 19.

ABONO COMPUESTO NUM. 3

ANALISIS DEL MISMO EN 100 KILOS

Nitrógeno total.....	0,35 — 0,50 por 100
Acido fosfórico.....	5,80 — 6,15 por 100
Potasa anhidra.....	5,45 — 5,95 por 100
Materia orgánica.....	8,10 — 8,65 por 100
Cal total.....	3,60 — 4,25 por 100
y 10 kilos de materia de hueso molido	

Envuelta garantizada

De venta en los Almacenes de la

Federación Católico-Agraria Salmantina
en ALBA, PEÑARANDA y SALAMANCA